

Samedi
30 novembre 2024
1,45 €
N° 24774 - 81^e année
Services clients, 02 43 83 7277
votrecompte.lemainelibre.fr

Le Maine GRAND MANS Libre

Une publication de l'Association pour le Soutien des Principes de la Démocratie Humaniste

Poulaillers géants : le projet qui dérange

À Congé-sur-Orne, une association s'oppose à l'implantation de deux élevages de 30 000 poules pondeuses. Elle mène un combat pacifique mais déterminé. PAGE 2

Chouchoutées comme des Miss



LE MANS, HIER. Volontaires pour participer au concours national « Miss grand-mère en fête », quatre résidentes de l'Ehpad Les Maraîchers ont eu droit à une séance de coiffure. PAGE 7

Elles se font pomponner pour le concours « Miss grand-mère en fête »

Quatre résidentes de l'Ehpad Les Maraîchers étaient hier au lycée Funay-Hélène-Boucher pour une coupe, un shampoing et une photo afin de participer à un concours de coiffure.



Le Mans, hier. Quatre résidentes de l'Ehpad Les Maraîchers ont pris du plaisir à se faire coiffer et photographier pour participer à un concours.

Photo: Le Mans Libre - Yves LUDOT

C'est une expédition ! s'exclame Manuella Lopez en sortant du minibus gris qui vient de se garer devant le bâtiment coiffure du lycée Funay-Hélène-Boucher, hier. Cette art-thérapeute fait descendre cinq résidentes de l'Ehpad Les Maraîchers, situé dans le quartier du Miroir. La sortie du véhicule est délicate. Arnaud Renou, animateur à l'Ehpad, porte une résidente qui s'amuse : « J'ai 90 ans ! » Un élève de terminale bac pro Métiers de la coiffure lui offre son bras pour la conduire dans la salle de classe, qui reproduit un salon de coiffure.

Concours national

Ces dames sont volontaires pour participer au concours national « Miss grand-mère en fête », dédié aux résidentes d'Ehpad. Au programme : shampoing, coupe, brushing, et enfin une photo pour départager les concurrentes : une par Ehpad, puis une par département,

par région, et la miss nationale. Mais hier, certaines participantes sont un peu désorientées et stressées par ce déplacement.

L'animateur les tranquillise en leur tenant la main : « Je suis là. » Manuella Lopez précise : « Trois des cinq résidentes sont dans l'unité de soins adaptés, dédiés aux personnes souffrant de gros troubles cognitifs, dont la maladie d'Alzheimer. »

Chasser l'appréhension

C'est le cas de cette dame aux cheveux mi-longs, à qui une élève demande si elle souhaite couper ses cheveux. « Ah non ! » s'exclame-t-elle. Ni coupe, ni coiffage, elle observera les autres se faire pomponner. En face d'elle, Ginette Nieperon surait bien fait une couleur, « pas trop claire ». Ce n'est pas au programme, mais elle part au bac à shampoing, aux côtés des autres dames.

L'une d'elles appréhende l'exercice ; alors, Arnaud Renou s'assoit à côté

d'elle et se fait laver les cheveux en même temps. Voilà la résidente rassurée, la main dans celle de son animateur.

Arlette Beauvils, 87 ans, sort du shampoing, la serviette nouée sur la tête, visiblement ravie de cette séance de coiffure. « On m'a proposé, j'ai dit oui », sourit-elle. « J'avais déjà posé une fois, chez ma coiffeuse. » Habituellement, les résidentes vont dans le salon de coiffure de l'Ehpad, ouvert un jour par semaine, ou appellent leur coiffeuse attitrée, qui se déplace dans leur chambre.

« Hypervalorisant »

Dans un silence religieux, quatre jeunes filles concentrées procèdent désormais à la coupe de cheveux de leurs clientes, désormais détendues. Les élèves coiffent déjà des personnes qui se présentent au lycée. Mais hier après-midi, « c'est un public différent et donc des gestes et une attitude différents. On se met à la

hauteur, on parle un peu plus fort si besoin », observe leur enseignante, Audrey Dalibard, qui passe auprès de chacune pour contrôler la coupe. C'est la première fois que l'Ehpad Les Maraîchers participe à ce concours, indique Manuella Lopez : « Je trouve que c'est hypervalorisant qu'on s'occupe d'elles. On a participé à deux autres concours : une grand-mère a gagné le concours pictural ; on est parties à Venise ensemble ! Pour un autre concours, on a filmé les résidentes, leur famille... La fin des votes est ce samedi. Ça crée une dynamique dans l'établissement, pour les professionnels, les résidents. » Un peu plus loin, Ginette Nieperon tourne la tête pour observer sa coupe et sourit : « Je me trouve bien. »

Alix FROISSART

Les votes seront ouverts sur le site internet missgrandmere.adnm.fr